



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 11 de Junio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Cae gurú del “lavado”.

+Apresan en Managua a Marc Harris y lo deportan a EE.UU. donde lo enjuician por vínculos con el narcotráfico.

+Esposa y abogado del empresario panameño alegan que éste fue secuestrado por la Policía nica.

+Madre e hija asesinadas a machetazos por peón.

+Una mujer con cinco meses de embarazo y su hija de cinco años de edad, fueron ultimadas a machetazos por un hombre que después agredió a filizos a los suegros de la mujer, en la finca Gracias a Dios, en el municipio de Río Blanco, Matagalpa.

+Sale otra hija de González.

+Aurelia dice que el diputado nunca la reconoció, pero le ayudó en sus estudios.

El Nuevo Diario

+Captura espectacular.

+Capo norteamericano detenido en Managua y levantado por FBI.

+ Arrestado en Rubenia y a las pocas horas trasladado a EEUU en un operativo peliculesco.

+Buscado por estafas en varios países y había renunciado a nacionalidad norteamericana.

Embajadora Moore confirma que lo pidieron a gobierno de Nicaragua.

+Está casado con una nicaragüense que teme por la vida de su esposo.

+Abogado relata captura y esposa denuncia en el CENIDH.

+Un asesino endemoniado.

+Mató a su patrona embarazada y a niña de 5 años.

+Luego macheteó a sus suegros que se debaten entre la vida y la muerte.

+La señora asesinada es hermana de conocido abogado matagalpino.

+Escala de salarios... y valores.

+Presidentes latinoamericanos se bajan sueldos.

+Lula cobra diez veces menos que Bush y cinco menos que Blair.

+Kirchner y Toledo, los últimos en tomar la decisión.

+Yo-yo entra de contrabando.

+Mientras las autoridades de salud de Nicaragua se declaran incapaces de revisar previamente cualquier juguete como el yo-yo Water Ball, para garantizar que no sean nocivos para la salud de los niños, en la Dirección General de Servicios Aduaneros no se reporta la introducción de estos juguetes al mercado nacional, por lo que se presume que los introducen vía contrabando.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El fenómeno Alemán.

“Lo sorprendente y preocupante es que Arnoldo Alemán sea ovacionado por personas que pertenecen a los estratos más educados de la sociedad, pues demuestra la extrema gravedad del deterioro moral que sufre la nación. El fenómeno Alemán también demuestra que la corrupción no es un mal exclusivo de algunos políticos, sino que ha invadido a todos los sectores de la sociedad, con la única diferencia de que en unos se disimula hipócritamente y en otros se practica de manera descarada”.

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

La justicia nicaragüense, ¿está ciega o es tuerta? (Ary Neil Pantoja)

“La justicia está tuerta o ve por debajo de la venda que tiene en los ojos. Pero ciega definitivamente no es y la juez Primero de Distrito del Crimen de Managua, Juana Méndez Pérez, se ha encargado de grabarlo en piedra para la posteridad, al autorizar al reo (porque ese es su apelativo) Arnoldo Alemán Lacayo asistir a la graduación de su hijo. Ojalá que lo del permiso a Alemán sea sólo porque doña justicia está tuerta o se asoma de vez en cuando por debajo de la venda y no porque le pusieron “algo” en uno de los platos de la balanza que sostiene en su mano izquierda porque, de ser así, la espada que se observa en su mano derecha deberá cambiarla por una libreta de ahorro bancario”.

El fiscal de a pie. (Freddy Potoy)

“Elmer no es un funcionario público que oculta cosas deleznable, sino que siempre quiere que se ventilen con transparencia ante los ciudadanos. La actitud de Elmer seguro no le ha gustado a la Policía Nacional



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 3 -

porque no fue un monigote de los agentes. No creo que la jefatura de la Fiscalía General de la República esté tan convencida de dejarlo en Bluefields porque no es manejable, y no sería raro que lo quiten de su puesto como fiscal regional y lo manden a otro lugar, pues ya sintieron el peso de su mano. Estoy seguro que si lo quitan, argumentarán que es para garantizar su seguridad, lo cual es un buen argumento, pero no el verdadero fondo del asunto. Lo cierto es que llego a sacudir al poder corrupto en Bluefields”.

El Nuevo Diario

Una salida para Nicaragua. (Mónica Zalaquett)

“Seguir atados al chantaje político, es peligroso para Nicaragua. En vez de aceptar este juego deberíamos profundizar la lucha interna dentro de los partidos entre quienes que apuestan por la democratización y la despolitización de las instituciones, y quienes continúan en los amarres y la conspiración para perpetuarse en el poder, aun cuando se saben cuestionados. Debemos hacer frente como sociedad a la imposición bipartidista y al caudillismo político. Es la única manera de aumentar la credibilidad de todos los sectores en los principios y mecanismos de la democracia”.

Pagar deudas endeudándose más. (Francisco Laínez)

“Nicaragua no tiene recursos propios para pagar deudas, y para colmo, dolarizada, y tampoco tiene productos para vender; su triste verdad solo le permite el consumismo, casi todo importado.

El problema único de Nicaragua no es pagar deudas a cualesquier precio, su problema es humano, reconstruir el país para bienestar de los nicaragüenses, e insertarse con dignidad al concierto de naciones y no como el monigote que es ahora. Bien vale la pena que los nicaragüenses, en especial quienes participan en circos electorales de alcaldes, diputados y presidente, se concienticen del engaño en que viven, deben espulgar mejor a los candidatos en próximas elecciones para poner fin a la demagogia, el oportunismo, la charlatanería y a tráfugas, falsos políticos”.

No maten al partido liberal. (Rodolfo Sánchez Román)

“La discrepancia Alemán-Bolaños, involucra al Partido Liberal en algo que no tiene nada que ver, lo están perjudicando, lo están dañando, si no suspenden su actuar y no buscan el plebiscito, lo llevarán a colapsar. No sean así, no hagan eso, se les suplica a los liberales de buena voluntad, con la siguiente propuesta para realizar el plebiscito: «Formar una comisión compuesta por nueve miembros, dos por cada una de las tendencias arnoldistas y bolañistas. Estos cuatro, nombrarán entre ellos a cinco liberales que no pertenezcan a ninguna de sus tendencias, de vieja data, honestos, probos, con vastos conocimientos sobre la ideología, principios y doctrina liberal, para que se encarguen de hacer la convocatoria y llevarlo a su realización». De no ser aceptada esta propuesta, no quedará más camino que nombrar a tres personas, para que una «asiente la partida de defunción», la otra «Haga el epitafio» y la tercera ponga el «Inri»”.

La discusión sobre el Salario Mínimo. (Francisco Bravo Lacayo)

“El gobierno y los el COSEP, que en resumidas cuentas son la misma cosa, se manifestaron en contra de la propuesta de los rojinegros alegando que la situación económica del país no daba para eso, habida cuenta de la recesión en que se encuentra la economía nacional. No vamos a discutir si estos señores



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 4 -

tienen razón o no. Lo que sí vamos a señalar es que, a la hora de subir los precios, por las razones que sean, a los trabajadores no se les consulta si pueden o no asumir los aumentos. De esta manera, alegremente se anuncia, a la hora que les viene en gana, el aumento en las tarifas del agua, la luz, teléfonos, de los alimentos, las medicinas y de todo lo necesario para llevar una vida medianamente digna”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Reducir la Corte. (Pág. 3 A)

Demanda del 96 por ciento de la población por reducir la Corte a siete magistrados, según avance de última encuesta de M&R.

+91 por ciento exige la despartidización de ese Poder del Estado, de acuerdo al estudio.

+Destituyen al jefe de La Modelo por permitir entrevistas a Byron Jerez. (Pág. 5 A)

+Juez dio permiso, pero jefe de penal no informó al ministro de Gobernación que se “desayunó” hasta que la entrevista estaba al aire.

+Ejecutivo pedirá interpretación de la Ley de Equidad Fiscal. (Pág. 15 A)

+Una interpretación auténtica a la nueva Ley de Equidad Fiscal, es lo que el Poder Ejecutivo pedirá que haga la Asamblea Nacional para que de una vez por todas se eliminen las dudas que han surgido después de su aprobación el pasado seis de mayo, informaron fuentes del Gobierno.

El Nuevo Diario

+Destapan chantaje con energía «no registrada» (Pág. 5)

+La Red de los Consumidores presentó ayer un memorándum de la empresa GESERV, NI, S.A. en que se especifica el obligatorio cobro de la Energía No Registrada (ENR) al 50 por ciento de las inspecciones realizadas por sus cuadrillas.

+Página de Gobierno. (Pág. 12)

+192 mil beneficiados con más empleos y más progreso.

+Más de C\$54.9 millones para Granada.

+Gestán formación de Partido Nacional. (Pág. C9)

+Un grupo de ciudadanos representantes de diferentes sectores de la vida política y de la sociedad civil está madurando la idea de fundar un Partido Nacional para revolucionar al Estado nicaragüense a través de una transformación de sus instituciones.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentadora: Consuelo Lanzas

Invitada: Dra. Grisell Martínez (Imageneóloga) / Dr. David Páramo (Cirujano plástico)

Tema: Imageneología renal / Láserterapia



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitados: María Alejandra Alemán y Adolfo Jarquín Ortel

Tema: Varios

+Mora aseguró que el vehículo que transporta a los encapuchados es una Toyota blanca Hylux placa 172-359 y que pertenece a la COERC- MTI.

+Jarquín dijo que lo que cabe en este momento es hacer una Constitución política nueva donde se tomen en cuenta las propuestas de los diversos sectores del país. “Los asesores del Presidente le han hecho creer que él es Luis XIV y que él es el Estado y él dice lo que se hace o que no se hace”, comentó Jarquín.

+María Alejandra expresó que el juicio contra Byron Jerez no fue justo y fue político, y reiteró su apoyo (a Jerez) como correligionaria del PLC.

+Se refirió a la participación de su padre en la graduación de Carlos Miguel y le preguntó al Ministro Pedro Solórzano si a él le hubiera gusta que hubiera gente gritándole ofensas

+Mora felicitó a los diputados por haber rechazado el veto presidencial a la Ley de revalorización de las casas de la Colonia del Periodista.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitado: Marcelo Figueroa (Diputado sandinista)

Tema: Plebiscito

+Miranda criticó al gobierno por promover el plebiscito y dijo que el mandatario debería de dedicarse a resolver los problemas socioeconómicos de la población y no a andar buscando cómo reclutar gente del arnoldismo para llevárselo al bolañismo.

+También criticó al gobierno por el problema de la conjuntivitis, la que cada día se está propagando y no buscan cómo resolverlo.

+El diputado Figueroa manifestó que detrás del plebiscito se pretende descalificar las elecciones, los líderes de los partidos políticos e imponer una voluntad vertical del Gobierno.

+Figueroa informó que la elección de los nueve magistrados se realizará el viernes a las 9:00 a.m. y que utilizarán el mecanismo de nominación pública, que consistirá en que cada diputado elegirá a sus nueve magistrados y los nueve que obtengan más votos serán los elegidos.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Miembros de la Sociedad Civil entregaron al Presidente de la República una propuesta de Reforma al Estado, la que consiste de cinco puntos. El documento fue denominado: “Cinco puntos por Nicaragua” e incluye: La no reelección presidencial absoluta, la independencia del Poder Judicial, la independencia del CSE, la reducción del número de magistrados del CSE, la CSJ y diputados de la Asamblea Nacional y la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 6 -

independencia de la Contraloría General de la República. Este documento fue suscrito por 150 personalidades del país. Ángel Navarro Deshon, ex Superintendente de Bancos y firmante del documento, dijo que éste es el producto de la aspiración de la opinión pública nicaragüense, una aspiración ética de todos los nicaragüenses. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños se reunió con empresarios de AMCHAM y se pronunció sobre la elección de los magistrados de la CSJ. Bolaños dijo que Nicaragua reitera su posición de que las instituciones no deben responder a intereses partidarios. El representante de AMCHAM, Enrique Pereira, dijo que entre los puntos abordados están el libre comercio, el Reglamento de la Ley de Equidad Fiscal y lo necesario que es la elección de los magistrados de una forma justa y transparente para atraer la inversión. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Cardenal Miguel Obando Bravo se reunió con representantes de la bancada liberal para abordar varios temas, entre estos la elección de los magistrados de la CSJ. El Cardenal comentó que le dijeron que buscarán el bien de la colectividad y no pensarán en partidos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Según una fuente de TV Noticias, los nuevos magistrados ya están seleccionados y serán: Francisco Rosales, Marvin Aguilar, Yadira Centeno, Ligia Molina y Reynaldo Monterrey, por el FSLN. Edgar Navas, Nubia Ortega de Robleto, Ramón Chavarría, por el PLC y Enrique Villagra por Camino Cristiano. Sin embargo el diputado sandinista José Figueroa negó que haya un amarre con lo liberales y reiteró que su partido apoyará a quienes ya tengan carrera judicial. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El reo José Félix Padilla no recibirá la casa por cárcel, como lo ordenó la jueza Juana Méndez. Según funcionarios del Sistema Penitenciario, Padilla tiene otras causas pendientes en otros juzgados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta del MRS, Dora María Téllez, considera que el problema no es la Constituyente ni el Plebiscito. "A mí me parece que el primer error es del Presidente, de andar planteando un plebiscito. El Presidente debió haber propuesto una consulta sobre reformas a las instituciones públicas. Todos estamos de acuerdo en que hay que reformar las instituciones, en que las reformas tienen que ser profundas, que estas instituciones tienen que responder al pueblo y que ahora tienen muchos problemas, pero el Presidente prefirió lanzar la idea de un plebiscito, yo creo que desviando la atención del problema económico, porque él no está dando respuestas. El Presidente debe centrarse en presentar resultados económicos". Por su parte el diputado René Núñez dijo que el Frente Sandinista está a favor de la institucionalidad, de que se respeten las instituciones vigentes, que no se desestabilice el país y se deje gobernar a este gobierno. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Orlando Tardencilla informó que para la elección de los magistrados de la CSJ usarán el sistema de Nominación Pública. "Cada uno de los diputados públicamente va a señalar cuáles de los 80 candidatos son a su juicio los más idóneos para ocupar el cargo. Se irán haciendo dos procesos de tabulación, un proceso llevado públicamente, con Data Show, de parte de la Secretaría, y los tres vicepresidentes de la Junta Directiva llevarán controles manuales. De tal manera que va a ser un proceso abierto, directo y universal y van a ser sometidos todos los candidatos. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Miguel Mora comentó que el Presidente Bolaños quiere hacer, a como sea, una reforma en todas las instituciones del Estado, menos en el Poder Ejecutivo. Agregó que no es posible que 150 personas, que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:51

PAG - 7 -

expusieron los “Cinco puntos por Nicaragua”, sean los que decidan lo que se hace o no en el país, sólo porque tiene el apoyo de un Poder del Estado, ya que si fuera así, mañana pueden venir otras 200 personas pidiendo otra cosa. **(100% Noticias, Canal 63)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Para el diputado Wálmaro Gutiérrez “hablar de Plebiscito es ridículo y hablar de Constituyente peor, eso sería una locura. Aquí lo que hay que buscar es un acuerdo de nación que permita elaborar o no una Reforma Constitucional del Estado”. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua